

CONDICIONES DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas. Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la CALLE 18 SUR N° 45. 50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
 Por 1 semestre C. 5.00
 " 1 trimestre " 2.50
 " 1 mes " 1.00
 Número suelto 5 céntimos
 Los avisos y comunicados a precios convencionales.
 Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 75

SAN JOSE DE COSTA RICA, JUEVES 1º DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL ALMACEN DE ABARROTES ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO DIAGONAL A "LA VIOLETA"	LA PROVEEDORA — DE — ANDRES SANDOVAL IMPORTACIONES DIRECTAS	CALLE CENTRAL VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO DIAGONAL A "LA VIOLETA"
---	--	--

JUAN I. TOLEDO LOPEZ
 MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
 Calle 21 Sur

LA NACIONAL
 GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS
 — DE —
ELOY GONZALEZ & Cº
 Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago „ Nicolás Casasola Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar
 Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
CERVECERIA DE TRAUBE
LAGER BEER
BEST STOUT PORTER

LABERINTO BEER
 Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE. La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & Cº—San José.

LA POLVORA
 — DE —
FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.
 En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quemar vendemos todo lo nuestro.
 Julio 11. 1 m.

LOS ROBERT
 Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.
Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo
 y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.
ROBERT HERMANOS

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!
EN LA TEMPESTAD
 se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.
RAMÓN L. ROLDAN.

TALLER DE PINTURA
Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo
concerniente al ramo.
Esmero, arte y precios sumamente módicos.
ADRIANO ARIÉ
 6ª Avenida, Oesté, (al lado de Robert Hermanos).

ENRIQUE ROGER
PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO
 Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo, Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.
 Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA NUEVA FERRETERIA
MIGUEL MACAYA
 Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido. Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.
 A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.
PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.
¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

LA BUENAVENTURA
CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES
 Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.
 En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

DIRECTOR PROPIETARIO

LISÍMACO CHAVARRÍA

ADMINISTRADOR

JUAN B. VICTORY

COLABORADORA LITERARIA

ROSA DE CHAVARRÍA

MAS TODAVIA

Ayer hablaba de la política, la "anemia" de que padecen las repúblicas latino-americanas, esa enfermedad que debilitando las energías de los hombres los convierte en vagabundos, vividores y besa-piés de los dictadores y tiranos. Hoy quiero hacer mención de la "bubónica" que azota a estos pobres pueblos: el militarismo.

La Europa, esa vieja caritativa con América cuando de explotarla se ha tratado, fué la que nos hizo tal donativo, que no pueden menos de agradecerle los patriotas de ocasión y los monarcas que viven y reinan en muchas repúblicas (¡sarcasmo!) de nuestro continente.

¡Cuántos generales! ¡Horror! ¡Cuánta espada intrusa blandiendo su hoja por el sostenimiento de cualquier mandarín que vacila en el poder! Preguntad á esos generales viajeros de dónde vienen y á dónde van. Ellos mismos no lo saben. Vienen tal vez de un país extraño á otro país extraño también. ¿Y qué? Pues nada; buscan el "modus vivendi" más acomodaticio, y qué importa la nacionalidad, si ellos pueden naturalizarse ahí donde haya gobiernos que les acaricien los bolsillos. Y como el dinero que se les regala es sudor del pueblo, ¡azotarlo! Que el pueblo que aguanta látigo es fácil de explotar.

Quizá sea Costa Rica la que haya sufrido menos con esta plaga, pues aunque no han faltado espadachines fantocheando al lado de algún quijotesco gobierno, todavía no hemos presenciado las escenas repugnantes y asquerosas que se suceden en otros países, en cualquiera de los demás que componen Centro América, sin ir muy lejos; allí donde el militarismo se puede decir que es otro gobierno, porque es tal el predominio y la imposición del militar, que castiga con su espada, en cualquiera parte pública, al campesino indefenso. ¿Con qué derecho? Con la infame potestad que les da un Presidente que sabe que sin la fuerza de las bayonetas caería en el suelo como carta de baraja.

Ya que nuestro país ha tenido mejor suerte en este caso, preciso es que nos preparemos á contener los avances que el militarismo pudiera hacer. No abramos las puertas á esos generales ambulantes que apenas llegan á otra tierra se dirigen al gobierno ofreciéndole su adhesión incondicional, y los servicios que prestan no son sino el empeño en despertar entre la gente pacífica los ins-

tintos belicosos que á ellos les anima.

Muchas veces los gobiernos lanzan á los pueblos á luchas fratricidas, á matanzas bárbaras, impulsados por el militarismo.

No y no; dejemos á los campesinos que labren la tierra tranquilamente, no se quite brazos á la agricultura, no se fomente la vagancia con galones y entorchados.

NOTAS CIENTIFICAS

Fabricación de la Margarina

(Traducido especialmente para "Las Noticias")

Se toma la grasa que rodea el intestino de los riñones de la res (buey ó vaca); se lava inmediatamente con agua fría y se desgarran las membranas que la envuelven.

Enseguida, por medio de unos cilindros dentados, se desagra el sebo, el que se coloca después en unas cubas calentadas por vapor á 45 grados.

A una tonelada de sebo se agregan 300 litros de agua, un kilogramo de carbonato de potasa y dos estómagos frescos de carnero, estos últimos para facilitar la emulsión de la grasa por medio de los jugos gástricos.

Se deja macerar el todo durante dos horas agitando continuamente, enseguida se deja reposar.

Las membranas bajan al fondo de los recipientes.

Se decanta entonces la materia grasosa en otras cubas de madera, donde se le mantiene durante 24 horas á la temperatura de 30 grados; la estearina cristaliza.

Entonces la mezcla, puesta en sacos, se somete á la acción de la prensa hidráulica á la temperatura de 25 á 28 grados; cuele la grasa líquida mientras la estearina y palmitina que constituyen más ó menos el 50 por ciento de sebo empleado, quedan sólidos en prensa, y se destinan á la fabricación de velas.

La grasa líquida colocada se emulsiona por agitación con leche fresca, y el producto constituye así la (Margarina ó Oleomargarina).

La Margarina imita y reemplaza en todos sus usos la mantequilla de vaca, siendo un alimento sano y económico.

Como su precio es muy inferior al de la mantequilla la emplean para falsificar esta.

[De "El Comercio de Nueva York".]

Una estadística de miseria

Durante la noche del 29 al 30 de Enero de 1904, pasaron toda la noche 1,509 hombres y 120 mujeres en las calles de Londres por falta de albergue. 100 hombres y 63 mujeres durmieron en los quicios de las puertas, y 23,452 personas en los dormitorios económicos, por falta también de hogar. En resumen: que aquella noche hubo en Londres cosa de 25,000 personas, sin asilo que los recibiera, y de los 1,509 que estuvieron á la intemperie, 54 eran niños menores de 16 años, y 33 niñas menores de 14.

[De "El Siglo Médico".]

Una ley higiénica

El día 28 de Abril se ha puesto en vigor en Londres una ley que prohíbe escupir en los coches públicos, bajo la multa de dos libras esterlinas.

Tuberculosis y cigarros

Las experiencias del doctor Perze-

rico, han probado que los cabos de cigarros fumados por los tuberculosos, guardados dos ó tres semanas, pueden producir la tuberculosis ó los curieles. Las autoridades de Cuba ordenan que al elaborar los cigarrillos, sean terminados en la esponja húmeda y no mojados por los labios.

Lastintas

El instituto bacteriológico de Viena, habiendo examinado las tintas tenidas por sospechosas, ha demostrado que en la mayor parte de los tinteros existen abundantes todas las clases de microbios. Se ha pasado nota á la autoridad universitaria, para que ésta recomiende á los escolares tomen precauciones para evitar la intoxicación.

CABLEGRAMAS

Liao Yang, 30.—Hoy á las 6 a. m. la artillería japonesa comenzó de nuevo el cañoneo, siendo el punto de presión el frente meridional. La infantería japonesa está avanzando al ataque con los regimientos desplegados. El ejército ruso efectúa su retirada á Liao Yang con artillería y transportes. El avance de los japoneses es rápido y resuelto. No ahorran ningún sacrificio. En el ataque á la posición de Siolandzy, un batallón japonés perdió todos sus oficiales. Ofreció magnífico espectáculo la retirada ayer del transporte y cuatro cuerpos rusos á través de la llanura, mientras la artillería y tropa que formaban la retaguardia impedían el avance de los japoneses. Por todas las líneas extendidas fué incesante el rugido de las baterías. Los artilleros rusos manejaban los cañones con la mayor sangre fría, y no se retiraron sino hasta que lo había hecho el grueso del ejército. Entre los muertos se encuentra el General Kontjowky.

En San Petersburgo se ha recibido noticia de reñidos combates habidos en Puerto Arturo y Liao Yang. El último continúa dominando al primero en el interés del público, porque bien comprende que la suerte de Puerto Arturo depende esencialmente de poder Kuropatkin combatir las fuerzas combinadas de Kuroki y Nodzu.

El décimo cuerpo del ejército, al mando del General Henschellmann, y que forma el ala izquierda, perdió casi todos los oficiales y gran número de tropa á causa del fuego infernal de la artillería japonesa. Sostuvo reñido combate con el enemigo; pero como no le llegaron refuerzos, se vió obligado á retirarse bajo grandes dificultades, debido á que la fuerza se hallaba metida en desfiladeros. En estos momentos el enemigo atacó el centro con grandes fuerzas, obligándolo á replegarse á las posiciones principales. En medio de este ataque estalló una granada que mató á muchos, incluyendo al General Konjowky y al Coronel Rasben.

Se cree que los japoneses están adoptando la táctica nueva, debido, quizá á la falta de parque. Hicieron cargas á la bayoneta de carácter fanático, sin dar ni pedir cuartel. Dieron estas lugar á luchas de lo más sangrientas. Se avisa que los japoneses reciben refuerzos constantemente.

La Cruz Roja ha reunido sus fuerzas en Liao Yang, donde están llegando gran número de heridos. En una sola partida llegaron 600.

La lucha continúa día y noche. Parece que los japoneses están resueltos á posesionarse de Liao Yang.

El aserto del Tageblat, de Berlín, de que es la intención de Kuropatkin retirarse, ha motivado mucha inquietud, la cual tiene eco en un artículo publicado esta mañana, en que el autor dice que solamente las condiciones más desesperadas pudieran obligar á Kuropatkin á retirarse de Liao Yang, pues este paso significaría el abandono de toda idea de salvar Puerto Arturo, y por lo tanto la conclusión, sin éxito para los rusos, de la primera fase de la guerra, tanto por tierra como por mar.

El miércoles y el jueves los japoneses atacaron Lyiadyapusa. La tarde del miércoles despacharon dos divisiones contra la izquierda del flanco ruso en Kussiolsin, donde estaba colocada una batería de seis

cañones apoyada por dos regimientos. Abrumada la batería por una lluvia de metralla, los rusos se retiraron y la posición quedó en poder del enemigo. En este momento les llegaron refuerzos á los rusos, los que intentaron, sin éxito, recuperar la posición. Los rusos pasaron el río Taiseho. Anping ha sido abandonado, pero los rusos ocupan fuertes posiciones para la artillería en la orilla del Taiseho.

En los combates que se libraron el 25 y 26, los rusos tuvieron 300 bajas. La mayor parte de éstas fué en Amping. La retirada de las fuerzas rusas de Anhashan y de sus posiciones orientales se hizo simultáneamente por motivos estratégicos.

Esta tarde el ejército ruso de Amping desembarcó á la altura de Liao Yang después de haberse batido en retirada por una distancia de más de 10 millas, trayendo consigo sus heridos y enterrando sus muertos por el camino.

Se anuncia la pérdida de 6 piezas de artillería, pero fueron capturados gran número de japoneses. Todos los prisioneros dan muestras de estar muy fatigados y de haber sufrido grandes privaciones.

El enorme ejército que por fin salió del valle de Lan esta tarde, parece cubrir la llanura desde el pie de las montañas hasta los antiguos muros. Toda la inmensa multitud dispuesta en buen orden; pasan las columnas sobre los extensos campos sembrados de trigo para cosechar.

Apesar de la gran serie de reveses que han sufrido los soldados, cantan mientras forman el vivac y prestan voluntario auxilio á los carreteros del tren de guerra, cuyos vehículos se pegan en la ciénega. Parece que nada afecta el buen humor de la tropa rusa. El referido despacho fué depositado esta tarde en el terreno sobre el cual probablemente tendrá lugar la batalla decisiva de esta campaña. Á Siao, un punto donde está situada la oficina telegráfica, dista de Liao Yang 11 millas en dirección Este, es una pequeña villa situada en la confluencia del río Lian con el Laitse. La importancia del despacho consiste en que demuestra fuera de toda duda que no ha sido cortada la línea de comunicación rusa.

Á las 5 a. m. comenzó al Sur de ésta fuerte tiroteo y ahora, á las 6 a. m., se oye gran cañoneo. Se cree que ya se dió principio á la gran batalla. Ayer tarde los japoneses llegaron á un punto situado á 5 millas al O. de la estación del ferrocarril, pero se les dispersó. Como hoy es el aniversario del natalicio del Mikado del Japón, los rusos esperan que el enemigo hará un avance general contra las posiciones al contorno de esta plaza. Los ánimos de todos han sido templados para este momento por tanto tiempo esperado. La tropa espera con confianza los acontecimientos de hoy. Desde muy de mañana hasta medio día de ayer se oía á lo lejos el ruido de la artillería. Hubo después un intervalo de silencio de 4 horas, cuando de repente el cañoneo comenzó al S. E., más fuerte y más cercano.

Los días 27 y 28 las divisiones orientales rusas continuaron retirándose en buen orden hacia Liao Yang. El movimiento se ejecutó con gran despaño. El enemigo les perseguía de cerca arrastrando las baterías volantes á las colinas, de donde bombardeó la tropa, cuya retirada fué cubierta por la artillería rusa, de consiguiente eran frecuentes en la artillería los duelos. El General Marson fué herido y hubo como 250 bajas. Una ligera cortina de baterías bien dispuestas sobre una serie de colinas, frente á los cañones del enemigo, cubrió la retirada del grueso de la fuerza. Cuando cayó la noche las baterías también se retiraron y de allí la retaguardia que incendió el vivac para ocultar el movimiento, pero el enemigo descubrió esta estrategia y se lanzó en seguimiento de las columnas rusas, alcanzando la retaguardia la mañana del domingo, y por una hora las respectivas baterías tuvieron reñidísimo duelo. A los regimientos Omsk, Tomask y Krasnovark les quedó la tarea de cubrir la retirada de la división del cuarto cuerpo del ejército siberiano al mando del General Zarovbieff.

CORRESPONDENCIA

CIUDAD DE SANTO DOMINGO

El 28 de los corrientes se verificó el enlace matrimonial de la maestra

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo. En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

señorita Mercedes Montero con el apreciable joven don Pedro Aguilar. Con ese motivo hubo un espléndido baile que duró casi toda la noche. Deseamos felicidad á esa venturosa pareja.

Escuela de adultos.—No obstante que desde mayo acordó el Gobierno la creación de la escuela de adultos en esta ciudad y de haber más de 45 jóvenes listos para ingresar, no ha sido posible conseguir que se abran las clases, debido no sabemos á qué oposición ó abandono de parte de quien debe intervenir en la organización de ellas.

Ojalá que el señor Inspector General se tome el trabajo de ver que esta escuela se abra pronto.

—Ha recobrado completamente su salud la Directora del plantel femenino señorita Angelica Rojas. Nos alegramos bastante de que siga bien.

—El 14 de los corrientes habrá baile en casa del estimable doctor don Santiago Zamora. Para ese día se dará cita la sociedad culta de esta ciudad en la referida casa donde sin duda se bailará toda la noche. Ojalá se lleve á efecto el proyecto del doctor Zamora quien está dispuesto á obséquiar con esa fiesta á sus amigos.

El Corresponsal.

DE PIEDADES DE SANTA ANA

Por aquí nada de particular; las escuelas marchan bien debido á la actividad de sus señores maestros, sobre todo la de el Director don Zacarias Zúñiga, quien es muy querido en este barrio.

Las escuelas han tenido durante el año solamente dos visitas del Visitador. ¿Por qué será?

El templo está muy adelantado debido á la actividad de la Junta Edificadora, la cual la preside don Jesús Morales. A la sazón se trabaja en el techo; en la semana pasada y en ésta se ha traído gran parte del hierro que lo ha de cubrir. Por tal motivo los vecinos están muy contentos.

De caminos diremos que de Santa Ana aquí están en buen estado, merced al buen tiempo conque nos ha protegido el Sér Supremo.

El Corresponsal.

DE LIBERIA

MATRIMONIOS—A las 4 de la mañana del 24 de Agosto contrajeron matrimonio católico, en la Iglesia parroquial, el coronel don Dámaso Centeno y la señorita Luisa Cañas.

Los padrinos fueron el Licenciado don Francisco Faerron y don Carlos Alvarez y las madrinas señorita Isabel Morales y doña Orfilia v. de Baldiodeda.

Hubo numerosa concurrencia de las amistades de los novios; á las cinco salieron del templo y se dirigieron á la casa del señor Centeno á tomar el café y demás que se estila en tales ceremonias.

Les deseamos dichosa luna de miel. El 10 del próximo Setiembre contrae-

rán matrimonio católico don Oscar Ruiz y señorita Matilde Centeno, hija de don Dámaso Centeno.

El Corresponsal.

25 de Agosto de 1904.

PARRAFOS PERSONALES

La señora esposa de don Custodio Rojas se halla bastante enferma. * El presbítero don Juan José Valverde estuvo entre nosotros procedente de San Ramón. * En ésta se halla don Macedonio Esquivel * Para Puriscal partió nuestro amigo don Tobías Retana A. * Don Cleto Bustamante, amigo nuestro, llegó ayer de Pacaca á ésta, lo saludamos. * Don Francisco Gil Mayorga se halla un poco enfermo. * Nuevamente postrado en cama se halla nuestro amigo don Federico Tristán, que mejore pronto son nuestros deseos. * El joven Ernesto, hijo de don Jaime Fernández, se halla enfermo. Le deseamos también su pronto restablecimiento. * Don Raúl Santos se halla en esta capital procedente de Liberia. * Partió para Siquirres, en días pasados, don Basileo Montero. * Enferma de cuidado está la señorita María Hidalgo.

OFICIAL

RELACIONES EXTERIORES

ACTA DE CANJE

de la Convención adicional al Tratado General celebrado entre Costa Rica y Honduras el 28 de Setiembre de 1895.

Los infrascritos Ricardo Fernández Guardia, actual Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Costa Rica, y Mariano Vásquez, actual Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores de la República de Honduras, reunidos en la Oficina del Ministerio de Relaciones Exteriores, con el objeto de verificar el Canje de los instrumentos de Ratificación de la Convención adicional celebrada el 27 de Mayo del corriente año, por el cual se modifica el artículo XXII del Tratado General de 28 de Setiembre de 1895, vigente entre Costa Rica y Honduras, después de examinar sus respectivos plenos poderes, que encontraron en debida forma, procedieron á cotejar cuidadosamente los dos ejemplares de la referida Convención, y habiéndolos encontrado de conformidad, hicieron el Canje en la forma acostumbrada.

En fe de lo cual, sellan y firman por duplicado la presente acta, en Tegucigalpa, á los tres días de Agosto de mil novecientos cuatro.

(L. S.) R. FERNÁNDEZ GUARDIA.

(L. S.) MARIANO VÁSQUEZ

Policia.—Queda autorizada la Junta Edificadora del templo del Dulce Nombre del barrio de San Francisco del cantón central de Cartago, para celebrar tres turnos, cuyo producto se destinará á la continuación de los trabajos del referido templo. Estos turnos se verificarán con intervalos de cuatro meses entre uno y otro y bajo la debida vigilancia de la autoridad política local.

Hacienda y Comercio.—Se acuerda de que mientras dure la licencia que

por enfermedad se le concedió al Jefe 1º del Resguardo del Centro, don Francisco Muñoz, le sustituya el guarda de ese mismo Cuerpo, don Juan de Dios Monge.

Anuncios.—Don Juan Mirambell avisó haber vendido, en Atenas, al señor don Ramón Rodríguez Umaña, con fecha 15 de Agosto próximo pasado; todas las existencias de su establecimiento de comercio.

También da aviso el señor don Francisco Umaña B. la venta de su establecimiento comercial, en San Isidro de la Arenilla, á don Ezio Cabrini Stori.

Para tratar asuntos de importancia es convocada á sesión ordinaria de Junta General, para el lunes 5 del corriente mes á la hora y en el local de costumbre, la Facultad de Medicina, para la cual, la Secretaría suplica la asistencia de los señores médicos.

HECHOS DIVERSOS

Ornato

Bueno sería que al parquecito que queda frente á la plaza de la Artillería, le dieran una limpiadita por dos razones: porque está muy *enmontado*, y porque forma un feo contraste con la plazuela de enfrente.

Charcas

Llamamos la atención del Jefe de la Higiene sobre unas ciénagas de horroroso aspecto que se encuentran frente á la bodega del Ferrocarril al Pacífico. Sería conveniente que le echaran unas cuantas carretadas de ripio.

Atropello

Ayer en la mañana un cochero, cuyo nombre ignoramos, estropeó á una niñita con el vehículo. Parece que recibió contusiones de gravedad en todo el cuerpo. Esto aconteció por el lado de la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Exhibición Oriental

Según hemos visto en unos anuncios, el 11 del mes que entra se pondrá á pública exhibición el panorama que los señores Underwood han puesto frente al Edificio Metálico. Que cosechen muchas pesetas son nuestros deseos.

Barrot

El beneficio de este artista costarricense, será el jueves de la semana entrante; en el estrenarán "El Puñao de Rosas". No hay duda que será bien acogido por nuestro público el mencionado beneficio, dadas las simpatías de que goza el joven de que hablamos. Felicítamolo desde luego.

Nupcial

Nuestro amigo don José Castro Bonilla, contraerá matrimonio mañana con la apreciable señorita Elena Palma. Con tal motivo habrá hoy en la noche una reunión en su casa.

Teatral

Nos aseguró ayer una persona que nos merece crédito que don Jenaro Castro Méndez piensa hacer, á España, un pedido de obras dramáticas para ponerlas en ensayo á la Compañía Lírico Nacional. Nosotros creemos oportuna la idea del señor Castro Méndez, pues aquí se va despertando el gusto por el drama. Muy bien!

Percance

Ayer venía una mujer de Escasú con un canasto de huevos en la cabeza, por

la calle de la Sabana y por huir del Tranvía que se iba á encontrar con ella, se le fué al suelo el cesto y le pasó lo de la lechera, con la única diferencia de que aquella hizo un ponche.

Espectáculo

Hoy, frente á nuestra oficina, pasó un viejo más feo que el don Julián de la Sabana, arrastrando un perro, el cual daba horribles aullidos; por más que una turba de chiquillos decían al viejo que no maltrataran el animal, el *coge perros* lo maltrataba más, hasta que se presentó el dueño y se lo quitó y... Bien hecho. Para dar espectáculos tan tristes, lo mejor es que los envenenen como antes.

Mausoleo

Ayer vimos el diseño presentado por el reputado arquitecto don Francisco Tenca, de la verja que rodeará el monumento que los amigos dedicarán al inolvidable escritor Pío Víquez. Si el Comité acepta ese proyecto, nuestro aplauso sincero será para el artista que ha interpretado los deseos de los admiradores de Víquez. Sabemos que muchos directores de escuelas ayudarán á esta obra.

Bien hecho

Por haber azotado de una manera brutal á su hijo, fué castigado por la policía José Manuel Rivera. Algunas personas vecinas del inhumano padre, aseguran que éste emplea también tal procedimiento para con su esposa y demás familia.

(De "El Noticiero").

Revista de plaza

Frijoles corrientes, el cuartillo á ₡ 1; maíz, la cajuela, de 80 á 90 céntimos; papas, el cuartillo, á 50 céntimos; dulce, el atado con 5 libras, de 25 á 30 céntimos; arroz, á real y á quince céntimos la libra; pescado fresco á 75 céntimos la libra.

Se acabaron

Las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo por rebelde que sea es combatido con buen éxito por las Píldoras Blancas y Negras.

Moneda falsa

Ayer, en la pulpería "El Poás," por el lado Norte, se presentaron, según nos han asegurado personas de confianza, algunas piezas de cinco céntimos completamente nuevas y de las antiguas de arbolito, pero que al ser examinadas, resultaron ser de plomo con una preparación que las cubre dándole aspecto de legítimas. Mucho ojo, pues.

No hay jabón en plaza

Ayer el señor Garrón tuvo la feliz ocurrencia de participar al público el alza que se proponía hacer en el precio del jabón de su fábrica, y con ese motivo la venta que hizo á todo el comercio fué tan extraordinaria, que creemos habrá expendido todo el que tenía en existencia.

El resultado, pues, que le produjo la buena idea, no pudo ser más activo, porque los comerciantes disputaban la compra.

"La Constancia"

Al lado derecho de nuestra redacción se encuentra el establecimiento de Siropes y Curazao de don Rafael Rojas. Es por demás decir que esos artículos son los mejor elaborados en el país.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester . . . £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol . . . £ 15:0:0.
Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

-DE-

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [¢ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 3 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

Vapor	"San José"	para Boston	el Martes
"	"Brighton"	para Nueva Orleans	el Miércoles
"	"Greenbrier"	para Bristol	el Jueves
"	"Olympia"	para Nueva Orleans	el Sábado

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas. Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.
La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

Josè M^o Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ¢ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.
En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.
Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.